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Депутат Тюменской областной 
Думы Тамара Николаевна Казанцева 
была гостьей на двадцатилетии ан-
самбля «Сударь и сударушки» в селе 
Бизино.

Она поздравила коллектив самодея-
тельных артистов с юбилеем и каждому из 

Подарки бизинскому ансамблю от депутата
Галина ГРЕБЕНЩИКОВА них вручила благодарственное письмо и 

памятный подарок от областной Думы.
Несмотря на преклонный возраст, 

участники ансамбля держались бодро, не-
сколько раз поднимались на сцену и ис-
полняли песни из своего репертуара.

Особые поздравления на торжестве от 
депутата областной Думы получила руко-
водитель ансамбля Анна Григорьевна Ру-

калеева. Одновременно она является и 
аккомпаниатором этого творческого кол-
лектива.

Все, кто в этот день прославлял и поз-
дравлял артистов, выразили надежду на 
то, что и в дальнейшем творческий коллек-
тив будет радовать селян своими высту-
плениями и неиссякаемой энергией.

Сердечно поздравляю вас с 
Днём защитника Отечества!

Стремление быть полезным 
окружающим, преданность Родине    
и доблестный труд во имя её 
процветания всегда отличали 
настоящих защитников Отечества.

23 февраля мы воздаём должное 
не только мужественным россий-
ским воинам, но и всем, кто стоит 
на защите интересов нашей 
страны, вносит свой вклад в 
укрепление её могущества и 
величия.

Сегодня наш общий долг -          
отстаивать и возрождать без-
условные ценности, на которых 
основано российское государство: 
справедливость, милосердие, 
созидание. В этом залог уверенного 
и поступательного развития 
России, благополучия её граждан и 
стабильности в обществе.

От всей души желаю вам крепкого 
здоровья, успехов, мира и добра!

В.В. ЯкушеВ, губернатор 
Тюменской области

Дорогие земляки!

поздравляю вас с Днём 
защитника Отечества!

Этот праздник отмечают не 
только те, кто носит или носил 
погоны, но и все патриоты нашей 
Родины.

Самым ярким примером воинской 
доблести для нас всегда были и 
останутся ветераны Великой 
Отечественной войны. Мы в 
неоплатном долгу перед вами за 
веру в победу, бесконечную предан-
ность Родине и низко кланяемся     
за отвагу, мужество и мирное      
небо над головой.

В наше время верность                   
долгу и честь необходимы                   
каждому, потому что служить 
Отчизне можно не только с оружием 
в руках. Добросовестный труд, 
обеспечивающий процветание 
родного района, области, страны, 
ответственность за судьбу     
близких людей, активная жизнен-   
ная позиция и неравнодушие к тому, 
что происходит вокруг, -                      
в этом залог мирного будущего 
государства.

С праздником вас, уважаемые 
защитники Отечества! Доброго вам 
здоровья, счастья и благополучия! 
Нашим ветеранам - долголетия, 
солдатам и офицерам - успешной 
службы.

Ю.А. БАТТ, глава администра-
ции Тобольского района

уважаемые 
жители и гости 
Тобольского района!

Всегда считала, что в спецназ, как 
и в ВДВ, обычные парни попасть не 
могут. Туда берут лишь специально 
подготовленных, самых сильных и 
выносливых парней. Недаром этот 
род войск считается элитным. Но не-
давняя встреча с Александром Арис-
товым, директором спортивно-оз-
доровительного комплекса «Сиби-
ряк» в п. Прииртышском, изменила 
моё мнение.

Невысокого роста, спортивного тело-
сложения паренёк с застенчивой улыбкой, 
ничем не выделяющийся среди своих юных 
воспитанников, кадетов Прииртышской 
школы, и оказался бывшим спецназовцем. 
Вообще-то, как признаётся Александр, он 
мечтал стать десантником и готовился к 

Праздничное интервью

Пройдя армейскую школу, А. Аристов готовит будущих воинов
Клара КУТУМОВА, 
фото Тимура КАРЫМОВА этому важному шагу чуть ли не со школь-

ной скамьи.
- Я учился в школе № 17 г. Тобольска. С 

детских лет везде занимался, перебрал 
много секций, пытался найти себя таким 
образом. Ходил на лыжные гонки, во дво-
ре катался с друзьями на коньках, играл в 
футбол. Два года посещал секцию баскет-
бола, занимался каратэ, армейским руко-
пашным боем. 

В конце 90-х практически во дворе на-
шей школы открылся военно-спортивный 
молодёжный центр «Россияне». Тогда все 
мы, дворовые пацаны, пошли туда, пото-
му что это было модно. Нашими наставни-
ками были основатель центра К.Ю. Шки-
лёв, А.В. Избенко. Оттуда, собственно, и 
все мои навыки.

- А что больше всего было по душе?
- Наверное, выезжать на сборы. Когда 

живёшь по две недели в полевых условиях, 

ку с этим у меня было всё в порядке - мед-
комиссия определила первую категорию, - 
то встал выбор рода войск. В военкома-  
те предложили пойти в спецназ ГРУ (Глав-
ное разведывательное управление). Отка-
зываться не стал, тем более что в тот 
момент я уже работал в центре «Рос-
сияне», готовил мальчишек к будущей 
службе. А спецназ - это каста сильных и 
отважных людей.

Я попал в армию в тот период, когда 
призывать в вооружённые силы стали на 
год. Служил на Урале, в г. Асбесте, в 12-ой 
отдельной бригаде специального наз-
начения.

- Говорят, что спецназовцы занима-
ются 24 часа в сутки. Если честно, силь-
но напрягали?

Окончание на 3 стр.
НА СНимКЕ: А. Аристов на занятиях в 

центре.

ощущаешь себя в настоящей армейской 
среде. Или уходить в походы в лес, жечь 
костры, ставить палатки, играть в «Зар-
ницу». Знаете, это незабываемые впечат-
ления.

- Наверное, когда ты выпускался из 
школы, уже имел спортивные разряды?

- Раньше получить их было труднее. 
Помню, в военкомат я принёс стопку гра-
мот по различным видам спорта начиная 
от лыж, настольного тенниса и заканчивая 
рукопашным боем, лёгкой атлетикой. Мне 
просто хотелось везде понемножку успеть, 
научиться всему.

- и, конечно, мечтал после школы 
стать учителем физической культуры?

- Тогда передо мной стоял выбор: либо 
идти в армию, либо получить образование. 
Я выбрал второе и стал студентом факуль-
тета физической культуры Тобольского   
пединститута. Пошёл на специализацию 
«лёгкая атлетика», поступил без проблем. 
Считаю, что мне помогла «россияновская» 
подготовка. Благодаря выносливости, я не-
плохо бегал на длинные дистанции.

Учёба в вузе многое дала не только в те-
оретическом плане, но и в практическом. 
Будучи студентом, я профессионально за-
нимался лёгкой атлетикой в сборной г. То-
больска, выезжал на универсиады. До сих 
пор со многими преподавателями и специ-
алистами контактирую, ведь мне как ру-
ководителю кадетского класса тоже при-
ходится обращаться за помощью. Словом, 
сотрудничаем.

- Как ты попал в спецназ?
- В военкомат пришёл уже вполне осо-

знанно. Я убеждён, что залог хорошей 
службы - это крепкое здоровье. А посколь-



Конкретных дел 
больше, чем лозунгов
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власть в лицах

- Юрий Филиппович, 
на ваш взгляд, какие наи-
более значимые измене-
ния произошли в работе 
Думы?

- Её деятельность всег-
да основывалась на прин-
ципах законности, гласно-
сти, коллегиальности и от-
ветственности за приня-
тые решения. Я считаю, что 
у наших депутатов стало 
больше конкретных дел, 
чем лозунгов. План работы 
мы выполнили в полном 
объёме. Проведено 12 за-
седаний, на которых рас-
смотрено и принято 65 ре-
шений. Все они очень важ-
ны для жизнеобеспечения 
населения района.

В прошлом году измени-
лись принципы формиро-
вания главного финансово-
го документа района. Мы 
перешли на долгосрочное 
планирование: бюджет рас-
считан не на один год, а на 
три. Это позволило систем-
но подойти к планированию 
расходов. Сейчас, по моему 
мнению, легче оценить эф-
фективность той или иной 
программы, ведь, как прави-
ло, они рассчитаны на не-
сколько лет. Немаловажно 
и то, что стало проще кон-
тролировать расходование 
средств, что при составле-
нии бюджета учитываются 
пожелания депутатов.

- Каковы были 
приоритетные на-
правления работы 
представительного 
органа в прошлом 
году и что намечено в ны-
нешнем?

- Прежде всего, это был 
блок контрольной деятель-
ности - утверждение нака-
зов избирателей и их реа-
лизация. Принято 133 нака-
за по разным сферам жиз-
необеспечения наших се-
лян: газификации, строи-
тельству, образованию, 
здравоохранению, вопро-
сам культуры и спорта.

Приоритетным направ-
лением считаю вынесение 
протокольных поручений. 
Так, по инициативе депута-
тов А.Б. Апсатарова, В.В. Ка-
дочникова и прокурора рай-
она В.Н. Прохорова даны 
поручения по усилению об-
щественного контроля над 
качеством работ на строя-
щихся объектах, в состав 
комиссий включены пред-
седатели дум сельских по-
селений.

Также принято поруче-
ние по изучению вопроса о 
деятельности участковых 
уполномоченных в районе.

- Юрий Филиппович, с 
какими вопросами чаще 
всего селяне обращают-
ся к депутатам?

- С удовольствием отме-

чаю тот факт, что жители 
района стали намного гра-
мотней. Заявления, кото-
рые поступают от них в 
Думу, не приходится пере-
направлять, потому что эти 
вопросы находятся в ком-
петенции местной власти. 
Депутаты, безусловно, ре-
агируют на каждое обра-
щение, на каждую жалобу 
и принимают меры к то- 
му, чтобы человек остался 
доволен.

Разумеется, обращения 
приходят разные: и по про-
блемам социальной сфе-
ры, и по работе ЖКХ. Нику-
да не исчезли плохие доро-
ги. Мы работаем по всем 
направлениям, но не всег-
да, к сожалению, сразу вид-
ны результаты.

- Как строится система 
взаимодействия депута-
тов районной Думы с из-
бирателями?

- Одно из важных на-
правлений деятельности 
народных избранников - 
это проведение дней депу-
тата, круглых столов, семи-
наров, а также публикации 
в районной газете.

Ещё существует такая 
форма работы с избирате-

лями, как выездные встре-
чи. Их мы проводим со-
вместно с общественной 
приёмной партии «Единая 
Россия». Очень часто наши 
парламентарии выезжа-  
ют в сельские поселения    
с Н.П. Барышниковым и    
В.Я. Майером.

Встречи с избирателями 
не ограничиваются только 
обязательными личными 
приёмами - депутаты уча-
ствуют во всех мероприя-
тиях, которые проходят на 
территориях.

Наверное, уместно бу-
дет сказать, что у депута-
тов сложились конструктив-
ные отношения с админи-
страциями района и сель-
ских поселений. Перед 
нами стоят общие задачи: 
реализация приоритетных 
проектов, повышение бла-
госостояния жителей. Толь-
ко объединив усилия, мы 
сможем достичь опреде-
лённых положительных 
сдвигов в решении имею-
щихся проблем.

- Как бы вы определи-
ли в целом нынешнюю 
ситуацию в районе?

- Она непростая, но это, 
наверное, не только в на-
шем районе. Нам многое 
нужно сделать по привле-
чению инвесторов на тер-
риторию, чтобы на селе 
развивалось производство, 
оставалась молодёжь, что-
бы местное самоуправле-
ние расширялось и закре-
плялось, а гражданская ак-
тивность населения росла.

- Спасибо, Юрий Фи-
липпович, за интервью.

Беседовала Галина 
ГРЕБЕНЩиКОВА, фото 

Тимура КАРЫмОВА

Как здорово возвратиться в первые школьные 
годы, почувствовать ту особую, неповторимую 
атмосферу каждодневных открытий и счастье от 
того, что учит человек с добрыми глазами. из 
недр памяти возникли строки из милой песенки 
моего детства, и как славно, что не прервалась 
связь поколений, и современные младшеклассни-
ки также учатся в школе не только вычитать и 
умножать, по слогам читать слова, но и любить 
добрые книжки, быть воспитанными, любозна-
тельными, дорожить дружбой.

Такое впечатление осталось от посещения Башков-
ской начальной школы, куда нас пригласил глава местной 
администрации Владимир Викторович Шестаков - за на-
стойчивость ему отдельное спасибо, иначе мы не позна-
комились бы со смышлёными учениками и их добросер-
дечным наставником. 

После пронзительно-холодного ветра на верхнем эта-
же новостройки мы оказались в тепле, уюте, чистоте и ти-
шине - шёл урок.

Школу посещают всего 15 детей, поэтому учащиеся 
первого, третьего и четвёртого классов занимаются вме-
сте. Вторая классная комната переоборудована под сто-
ловую и игровую, в ней же проходят занятия по ИЗО и 
кружка «Ребята-мастерята». Заглянув в её открытые две-
ри, мы увидели стол, покрытый белой скатертью. За ним 
ребята завтракают - горячий чай, бутерброды, печенье.

К нашему незапланированному визиту Наталья Ива-
новна Колмагорова отнеслась с пониманием. В Башков-
ской школе она преподаёт уже 19 лет. Тоболячка окончи-
ла пединститут, и когда семья переехала в село, стала ра-
ботать в начальной школе. Когда-то детей учили уму    
разуму трое учителей, потом двое, а сейчас Наталья Ива-
новна осталась одна.

- Успеваемость неплохая, - говорит она. - Даша Кязимо-
ва - круглая отличница, Настя Васильева тоже хорошо учит-
ся, а ещё занимается хореографией. Дети хорошие, любоз-
нательные, подвижные. Конечно, если сравнивать с моими 
первыми выпускниками, то дети стали другими, как и их ро-
дители, но уважение к школе, взрослым и учителю оста-
лось. Ребята сейчас задают довольно сложные вопросы, и 
нам, учителям, нужно соответствовать их запросам. Круго-
зор и широта их интересов несравнимо больше, чем у тех, 

счастливая школьная пора образование

Вера АНИКЕЕВА, фото Тимура КАРЫМОВА кто занимался ещё десять лет назад. 
Я посчитала, что специфика малокомплектной школы 

требует и особых методических и организаторских подхо-
дов к учебному процессу, как оказалось – нет.

- На занятиях, как и в большом классе, применяется ин-
дивидуальный и дифференцированный подходы, - пояс-
нила Н.И. Колмагорова. - Есть предметы, которые можно 
объединить: это физкультура, ИЗО, технология, окружаю-

щий мир. А математикой, чтением и русским языком дети, 
естественно, занимаются самостоятельно, группами или 
сообща, если тема урока близкая.

Она пригласила нас в класс, познакомила с учениками, 
и под её чутким руководством мы проэкзаменовали ребят.

Первоклассник Серёжа Липчей выполнял письменную 
работу. Он написал предложение «Ёжик съёжился от ужа-
са» и прочитал его нам. Произносил текст медленно, по 
слогам, наверное, от волнения, но зато в тетрадке не 
было ошибок.

Третьеклассники самостоятельно занимались по теме 
«Безударные окончания существительных в единственном 
числе». Они списывали текст из учебника и выполняли зада-
ние. Отличница и умница Даша Кязимова сосредоточилась 
на выполнении задания. В её тетрадке - только пятёрки. 

Самые старшие, четвероклассники, писали сочинение 

«О чём размышляет кот, сидя на окне» по картине Вилли 
Джеймса. Настя Васильева творческую работу уже завер-
шила. Девчушка, бойкая и уверенная в себе, с выражени-
ем зачитала текст. 

Юным башковцам нравится учиться, им интересно в 
школе, в чём мы сами убедились. Они общительные, по-
зитивные, умеют ладить друг с другом, хотя коллектив 
разновозрастной, и всегда готовы помочь, похвалить то-

варища. Дети берут пример со своего учителя. 
Наталья Ивановна - опытный педагог и искрен-
не любит их.

Школа для сельских ребят - гораздо больше, 
чем просто место, где можно получить знания по 
математике, письму и чтению. Там они занима-
ются творчеством, участвуют в праздничных 
представлениях, спортивных состязаниях.

Взрослые наставники поощряют их внеклас-
сные интересы, гордятся пусть маленькими, но 
личными достижениями. И это очень хорошо. Вот 
Варя Сбоева и Даша Загваздина хорошо рисуют, 
а Гоша Тарасюк любит мастерить, а ещё с ком-
пьютером на «ты». Гена Газталиев научился 
шить. С маминой помощью он смастерил костюм 
лешего и в новогоднем представлении хорошо 
сыграл роль своего героя. Сам Гена поскромни-
чал, это его соседка поведала: «Особенно всем 
понравились частушки, которые он в дуэте с 
бабкой-ёжкой пел». Многих из них можно назвать 
ребятами-мастерятами благодаря Татьяне Ген-
надьевне Рябцевой, которая учит младшекласс-

ников рукоделию и мастерству. На выставке поделок «Дом 
Деда Мороза» мы увидели немало оригинальных компози-
ций из теста, ваты, картона, и всё же самый красивый дом 
смастерил Захар Сидоров. Молодец!

Малокомплектный статус сельской школы, а таковых в 
российской глубинке огромное количество, выполняет 
главную задачу - здесь дают хорошее образование сель-
ским ребятишкам вблизи родительских очагов. Радует, 
что техническая база школы понемногу обновляется: ре-
бята сидят за новыми современными партами, да и спорт-
инвентаря стало больше. Часто посещают Башковскую 
начальную школу - филиал Малозоркальцевской - дирек-
тор Е.В. Шваб и завуч Г.М. Голуб. Юные башковцы уже 
знают, под чьим чутким руководством они будут получать 
полноценное среднее образование, и личное знакомство 
сгладит волнительный переход в большую школу.

Н.и. Колмагорова со своими учениками

В соответствии с Приказом Минобрнауки России от 
25.12.2013 г. № 1394 «Об утверждении Порядка прове-
дения государственной итоговой аттестации по образо-
вательным программам основного общего образова-
ния» такая аттестация для выпускников теперь будет 
проводиться в следующих формах:

- основной государственный экзамен (ОГЭ) с исполь-
зованием комплексов заданий стандартизированной 
формы (КИМов);

- государственный выпускной экзамен (ГВЭ) в форме  
письменных и устных экзаменов с использованием текстов, 
тем, заданий, билетов (для отдельных групп обучающихся);

- в форме, устанавливаемой региональными властя-
ми, - для обучающихся, изучавших родной язык и нацио-
нальную литературу и выбравших экзамен по этим пред-
метам для прохождения аттестации.

Правовое Просвещение

Определён порядок 
итоговой аттестации

Вступивший в силу в 2014 году новый закон об 
образовании в России определил порядок прове-
дения итоговой аттестации для выпускников де-
вятых классов

К аттестации допускаются обучающиеся, не имею-
щие академической задолженности и в полном объёме 
выполнившие учебный план (имеющие оценки за девя-
тый класс не ниже удовлетворительных).

До 1 марта обучающиеся должны подать в образова-
тельное учреждение заявление, в котором указываются 
учебные предметы, которые они планируют сдавать на 
итоговой аттестации.

Аттестация по обязательным предметам начинается 
не ранее 25 мая, по остальным – не ранее 20 апреля. 
Для проведения ОГЭ и ГВЭ в России устанавливается 
единое расписание экзаменов.

Аттестация проводится государственными экзаменаци-
онными комиссиями для определения соответствия ре-
зультатов освоения школьниками образовательных про-
грамм основного общего образования требованиям феде-
рального государственного образовательного стандарта.

Г. СОзОНОВА, заместитель прокурора 
Тобольского района

Для наших депутатов прошлый год оказался 
очень насыщенным знаменательными события-
ми: юбилей района, десятилетие закона о местном 
самоуправлении. Кроме того, были найдены но-
вые подходы к формированию бюджета, налажено 
взаимодействие всех уровней власти и решено 
огромное количество проблем сельских жителей. 
Эти и другие темы мы обсудили с председателем 
районной Думы Ю.Ф. зевакиным.
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Начало на 1 стр.
- Я бы не сказал. Всё за-

висит от подготовки. Не 
скажу, что было легко, но и 
не скажу, что тяжело, как 
иногда пишут и стращают.

Мне наука «Россиян» 
очень пригодилась. Я ведь 
пошёл служить уже в 23 
года, и многие офицеры 
были младше меня. Полу-
ченные в центре навыки, 
знания плюс человеческие 
качества, характер позво-
лили пройти армейскую 
школу без особых усилий.

Знаете, я не попал в де-
сантуру, но тоже совершал 
прыжки с летательного ап-
парата. Прыгал пять раз.

Если уж говорить о де-
сантниках, то в эти части 
берут крупных, здоровых, 
крепких ребят. А в разведку 
нужны сухие, выносливые, 
юркие парни, которые мо-
гут бежать 40-50 и даже 100 
километров и выполнять 
боевую задачу. Нам часто 
говорили, что разведчика 
ноги кормят. Нет, я нисколь-
ко не жалею, что выбрал 
спецназ. И поэтому, когда 
меня после армии снова 
пригласили заниматься с 
будущими солдатами и по-
делиться опытом, пошёл 
не раздумывая. Отдохнул 
недельку - и снова к ребя-
там, в центр.

За эти годы Александр 
Аристов подготовил уже не-
сколько поколений призыв-
ников. Кто-то уже отслужил, 
кто-то учится в высших учеб-
ных заведениях, кто-то ушёл 
в армию по контракту, но 
всем его подопечным воен-
ная наука помогла состоять-
ся как  людям и солдатам.

Несколько лет назад 
бывшего спецназовца при-

гласили работать руково-
дителем кадетского класса 
в Прииртышской школе. На 
занятия мальчишки прихо-
дят с удовольствием. А ког-
да есть интерес, заметны и 
результаты. Прошлой осе-
нью прииртышские кадеты 
вернулись с областных со-
стязаний «Суворовский на-
тиск» с третьим местом. 
Для ребят это не просто по-
беда - хороший стимул. 
Больше всего Александра 
радует, что у пацанов есть 
огромное желание зани-
маться, что они стремятся 
чего-то достичь. Но он не 
устаёт повторять будущим 
защитникам Родины, что 
кроме всех физических на-
выков и качеств, нужны хо-
рошие знания, поэтому  
учёба должна быть на пер-
вом месте. Настоящий ка-
дет должен быть примером 
для других во всём.

Времени у руководителя 
кадетского класса, который 
не оставил занятия в цен-
тре, катастрофически не 
хватает. Несколько лет на-
зад он стал директором 

спорткомплекса «Сибиряк». 
Практически все районные 
соревнования проходят 
там. Оценить преимуще-
ства сельской спортивной 
базы успели и многие го-
родские организации, кото-
рые тоже бывают здесь.

- Работы хватает. Хочет-
ся, чтобы поклонники здо-
рового образа жизни нахо-
дили для себя интересные 
формы отдыха, поэтому 
ищем, организуем, - улыба-
ется мой собеседник. - 
Очень благодарен руковод-
ству районной администра-
ции, которое поддерживает 
морально и финансово.

- Честно говоря, - отве-
чает он на вопрос о хобби, - 
главное моё увлечение - 
спорт. Сам занимаюсь фут-
болом, а в центре есть ко-
манда. Мы тренируемся, бе-
гаем. Жена у меня тоже 
спортсменка - вместе ката-
емся на лыжах и коньках. 
Стараюсь и кадетов своих 
вытягивать. Не устаю им 
повторять, что для будуще-
го солдата важен здоро-
вый дух.

Будни спецназа

Я выбрал спецназ 
и не пожалел об этом

Фронтовая семья

Мы не зря его так назвали. В районе в живых остались 
шесть участников войны, но о тех, кого уже нет с нами, мо-
гут рассказать дети и внуки, родственники, ведь все они - 
фронтовая семья. Наверняка, у кого-то сохранились фо-
тографии и письма с войны. Поделитесь с нами всем этим 
и расскажите на страницах газеты о ваших близких. Пусть 
наши дети помнят и знают о тех, кто с оружием в руках ко-
вал Великую Победу в боях и приближал её в тылу. Мы 
ждём от вас интересных рассказов и воспоминаний из 
жизни вашей фронтовой семьи.

На создание этого проекта нас сподвигло письмо На-
дежды Сергеевны Неугодниковой, в девичестве Трапез-
никовой, из Байкалово, в котором она вспоминает об отце 
и своей большой фронтовой семье:

- Мой папа Сергей Степанович Трапезников прошагал 
по всем дорогам войны. Он из простой крестьянской се-
мьи. Родился в 1912 году в деревне Липовка Сорокинско-
го района Тюменской области. Семья у Трапезниковых 
была большая, дружная и крепкая. Семерых детей вос-
питали бабушка и дедушка. Держали крупное подворье и 
успевали повсюду. Во время коллективизации добро-
вольно вступили в колхоз. Моя бабушка была волевой, 
строгой и работящей женщиной, дожила до 92 лет. А де-
душка умер вскоре после войны.

Папа окончил два класса ликбеза, и его приняли изба-
чом в избу-читальню. А в 1935-ом призвали на службу в 
Советскую армию. Три года он отдавал долг Родине во 
Владивостоке. Ну, а коли папа считался очень грамот-
ным человеком, то после службы его направили на рабо-
ту в органы МВД в Байкалово. 

Здесь он и встретил свою настоящую любовь - мою 
маму Дарью Григорьевну Смирных. Родом она из не-
большой деревеньки Кулига, которой давно уже не суще-
ствует. У маминых родителей тоже была очень большая 
семья - 13 детей. Бабушка Мария Ивановна воспитывала 

И жить бы да жить им в любви и радости, но началась 
Великая Отечественная война. Она поменяла планы каж-
дого. Папе, как и всем служившим в милиции, дали бронь, 
но он в октябре 1941 года пошёл на фронт добровольцем, 
а маму перевёз к своей матери в Липовку. Бабушка сиде-
ла с нами, а мама день и ночь работала на лесозаготов-
ках. И не было времени не только на отдых, но и на сон.

Папочка наш воевал артиллеристом на Северо-За-
падном фронте, потом был в обозе фуражиром. Его полк 
постоянно перебрасывали с одного места на другое. Он 
рассказывал нам, как защищали дорогу жизни через Ла-
дожское озеро, то и дело сбивали вражеские самолёты из 
зениток, несмотря на постоянный натиск врага. Говорил, 
что на фронте очень ценили воинов-сибиряков как отваж-
ных, надёжных и крепких ребят. Папа участвовал и в обо-
роне советского Заполярья.

Очень тяжёлые бои шли за реку Свирь. Там полегло 
много наших солдат. За форсирование реки отец полу-
чил медаль, которую ценил выше всех других, хотя имел 

мы на пороге 70-летия Великой Победы. Годы 
неумолимо летят, но прошлое незабвенно. Старе-
ют и уходят из жизни героические наши ветераны, 
отстоявшие страну от фашистского ига. Но мы 
должны вспомнить обо всех солдатах Великой   
Отечественной. и в этом, думаю, нам поможет но-
вый проект газеты - «Фронтовая семья».

их одна, потому что отец-кормилец очень рано умер.
Мама с 16 лет работала трактористкой. И трудилась, 

как часто потом вспоминала, с огоньком. Вообще она всег-
да с теплотой рассказывала о своей молодости: и о поси-
делках, на которых было весело, и о первых встречах с 
папой. Они познакомились в 1939 году и вскоре пожени-
лись. А в 1940 родилась дочь Нина, в апреле 1941-го на 
свет появилась ещё одна дочка - Тамара.

орден Красной Звезды, орден Отечественной войны II 
степени и множество других наград.

Домой папа вернулся в октябре 1945 года. А вот его 
братья Василий и Иван погибли, весь израненный вер-
нулся брат Яков.

Но жизнь продолжалась. После войны мама родила 
ещё пятерых детей. Родители нас очень любили, воспи-
тывали в каждом чувство долга и ответственность, при-

вивали уважение к труду. Во время летних каникул мы 
драли луп и заготавливали сено, вязали веники из крапи-
вы, собирали и сдавали макулатуру. Мама работала ноч-
ной няней в школе-интернате, а днём занималась домаш-
ним хозяйством. Папа трудился не покладая рук, чтобы 
всем детям дать образование. Его мечта сбылась.

объявление

на объектах электросетевого ком-
плекса в течение года происходят 
случаи хищения цветных металлов, 
проводов с линий электропередачи, 
порча и демонтаж оборудования. По-
добные разрушительные действия, 
нелегальные «набросы» на электри-
ческие сети негативно отражаются 
на всех сферах жизнедеятельности 
потребителей.

Разукомплектование и хищение любо-
го оборудования с энергообъектов пред-
ставляет угрозу надёжности электроснаб-
жения потребителей, создаёт риск обес-
точения целых населённых пунктов. Кро-
ме того, хищение проводов, порча изоля-
торов и опор ЛЭП - уголовно наказуемые 
деяния. Однако зачастую за попытку кра-
жи с энергообъектов злоумышленников 
ждёт более суровое наказание, чем лише-
ние свободы, предусмотренное действую-
щим законодательством. Расплатой за 
украденные метры кабеля и другого элек-
трооборудования становятся тяжёлые 
травмы, как правило, не совместимые с 
жизнью. В погоне за наживой охотники за 
цветметом не берут в расчёт всем извест-
ный факт: электроустановки напряжени-
ем 220 вольт и выше - ИСТОЧНИК ПОВЫ-
ШЕННОЙ ОПАСНОСТИ!

Учитывая социальную значимость со-
хранности электросетевого комплекса и 
предотвращения обесточивания объектов  
по вине злоумышленников, а также преду-
преждения несчастных случаев, жителей 

Тюменские распределительные сети ОАО «Тюменьэнерго» 
информируют:      

просят проявить гражданскую сознатель-
ность и максимальную бдительность. Све-
дения, своевременно переданные жите-
лями в электросетевую организацию или 
правоохранительные органы о случаях 
хищений проводов, повреждения зло-
умышленниками опор ЛЭП, разукомплек-
тования оборудования, станут реальной 
помощью в решении этой проблемы. 

Если вы стали очевидцем подозри-
тельных действий вблизи опор ЛЭП, под-
станций или обнаружили посторонних лиц 
на энергообъектах, записывайте номер 
близстоящих автомобилей, запоминайте 
приметы подозрительных лиц. При обна-
ружении фактов хищения оборудования, 
металлических уголков с опор, проводов 
линий электропередачи, случаев само-
вольного подключения, а также о любых 
других нарушениях просим сообщать в 
правоохранительные органы и подразде-
ления  Тюменских распределительных се-
тей ОАО «Тюменьэнерго» по телефонам: 
8(3456)39-63-52, 39-63-24.

Также любую информацию, касающую-
ся выявления фактов вандализма на энер-
гообъектах, нахождении подозрительных 
лиц или предметов вблизи электроустано-
вок, жители Тюменской области конфиден-
циально могут сообщить по телефону до-
верия ОАО «Тюменьэнерго»: 8-800-200-
55-03. ЗВОНОК БЕСПЛАТНЫЙ.

Администрация филиала 
ОАО «Тюменьэнерго» «Тюменские 

распределительные сети»

Более чем на 20 процентов возрос-
ло количество городских и район-
ных пар, разорвавших узы Гименея 
в минувшем году, по сравнению с 
прошлыми периодами.

Увеличилось число краткосрочных, до 
одного года, союзов - их 23. Брак распался    
у 93 пар, проживших вместе от шести до де-
сяти лет. Более крепкими оказались узы    
семейных отношений со стажем 15 и более 
лет - всего 89 разводов.

Самым слабым звеном оказались браки 

демограФияфиктивный развод 
ради субсидий
Мария ЛЕНИНА

до пяти лет - до деревянной свадебной ме-
дали не дожили 222 семьи.

Для кого-то покажется невероятным, но у  
такой нестабильности тобольских супруже-
ских союзов есть и сугубо прагматические 
основания. На получение государственных 
субсидий для улучшения жилищных усло-
вий могут претендовать лишь те молодые 
семьи, в которых возраст каждого из супру-
гов не превышает 35 лет. Пары разводят-
ся, чтобы экс-жена и ребёнок стали участ-
никами программы. Получается, что фик-
тивный развод, стимулирующий реализа-
цию госпрограммы, нанёс серьёзный удар 
по объективной картине супружеского сча-
стья в Тобольске и районе.

А папа вернулся живым

Старшая сестра Тамара 
окончила Саратовский тех-
никум сельского хозяйства 
и 40 лет проработала бух-
галтером в ПМК, Валерий 
стал учителем географии в 
Байкаловской школе-ин-
тернате и все свои знания 
отдавал детям-сиротам. 
Сестра Альбина с детства 
мечтала стать библиотека-
рем и после окончания То-
больского культпросвет-
училища вот уже 45 лет ра-
ботает по специальности в 
г. Урае. Я всегда любила 

возиться с детьми, поэтому после Тюменского педаго-
гического училища 33 года проработала воспитателем 
детского сада. Награждена значком «Отличник народно-
го просвещения».

Мы испытываем огромную благодарность к своим ро-
дителям. Они нас вырастили достойными людьми, помо-
гали воспитывать наших детей и внуков. Папа умер в 
1995 году в возрасте 84 лет, а мамочка дожила до 92-х 
лет. Нам всегда их будет не хватать.

Вот такой рассказ о нас, Трапезниковых. Уверена, 
история нашей фронтовой семьи будет продолжаться в 
наших детях, внуках и правнуках.

Подготовила Галина михАйлОВА

Очень тяжёлые 
бои шли за реку 
Свирь. Там по-
легло много на-

ших солдат. За форсирова-
ние реки отец получил ме-
даль, которую ценил выше 
всех других, хотя имел ор-
ден Красной Звезды, ор-
ден Отечественной вой-  
ны II степени и множест- 
во других наград.
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Дорогую мамочку Валентину Васильевну косцову 
поздравляю с днём рождения!

 Мамулю с юбилеем спешу поздравить я.
    Ты самая родная, любимая моя!
      Желаю море радости, веселья хоровод,
        Любви и процветания, улыбок круглый год!

Дочь Елена

наши юбиляры
23 февраля 2014 года исполняется 96 лет со 

дня образования Вооружённых Сил России.
Царь Пётр I возвёл патриотизм в ранг государствен-

ной политики. В приказе перед Полтавской битвой он од-
нозначно определил: «… не должны вы помышлять, что 
сражаетесь за Петра, но за государство, Петру вручён-
ное, за род свой, за Отечество…». Высшей доблестью и 
важнейшим условием получения чинов и наград, закре-
плённым Петром Великим в Табели о рангах, считалась 
служба Отечеству.

Сегодня быть гражданином значит соизмерять свои 
интересы с интересами государства. Неотъемлемой за-
дачей самовоспитания является повышение националь-
ного, исторического самосознания, сопричастность граж-
данина-патриота к жизни и достижениям Родины.

Дорогие офицеры, прапорщики, сержанты, старшины, 
солдаты запаса и в отставке, ветераны войн и военной 
службы! С Днём защитника Отечества! Желаю всем вам 
крепкого здоровья, верности Родине, семейного и мате-
риального благополучия!

Честь и слава тем, кто служил и защищал Отечество!
А.и. ФАзЫлОВ, председатель Тобольского 

городского и районного совета офицеров в запасе и 
в отставке, ветеранов войн и военной службы

Уважаемые участники Великой Отечественной 
войны и труженики тыла! Почтенные мужчины, 
юноши-защитники Отечества! От всей души поз-
дравляем вас с предстоящим праздником - Днём защит-
ника Отечества!

От души поздравляем также февральских юбиляров: 
кульминовар Сабировну Тухтабаеву, Хайрию 
Атыльшевну Суркарнаеву, Сергея Васильевича ка-
зарина, которым исполняется 75 лет; Валентину Васи-
льевну Анисимову из Преображенки, отмечающую 
своё 65-летие, а также Набилю Абубакировну Лисеен-
ко - с 60-летием, Нину Ивановну криванкову и Татья-
ну Юрьевну Тонаеву - с 55-летием.

Желаем представителям сильного пола и именинникам 
крепкого здоровья, оптимизма и семейного благополучия.

  Если грянет беда - крепитесь,
  Если ветер в лицо - не гнитесь,
  Если радость на сердце - пойте!
  И всегда будьте самими собой!

Абалакский совет ветеранов 
и сельская администрация

Поздравляем!

* * *

* * *

* * *

* * *
Администрация и совет ветеранов Санниковского 

сельского поселения сердечно поздравляют февраль-
ских именинников и юбиляров. Желаем вам счастья, 
благополучия, здоровья, добра! Многая лета хочется по-
желать одной из старейших жительниц поселения Вас-
се Матвеевне Яруткиной, которой исполнилось 90 
лет. Пожелаем светлых и добрых дней Анне Фёдоров-
не Тунгусовой, Валентину Николаевичу Захарову и 
Николаю ефимовичу Чулкову, которые отмечают 75- 
и 60-летний юбилеи.

        Пусть радостно сегодня солнце светит,
        В тени оставив сноп больших тревог.
        И все цветы, какие есть на свете,
        Сегодня пусть цветут у ваших ног!

20 февраля исполнилось 90 лет уважаемой 
жительнице деревни масловой Вассе матве-
евне яруткиной. Она прожила трудную, но ин-
тересную жизнь. Столько событий перепле-
лось в ней - хоть книгу пиши.

Ветры судьбы 
не сломили тебя

Родилась Васса Матве-
евна в д. Санкино Красно-
Читайского района Чуваш-
ской АССР в многодетной 
семье. Семья была боль-
шой, но вскоре начались 
потери за потерей. Отец 
участвовал в гражданской 
войне, был тяжело ранен, 
умер дома. Рано ушла из 
жизни и мать. Старшие бра-
тья и сёстры Василий, На-
дежда и Анна умерли в дет-
стве. Погибли на фронте 
братья Семён и Григорий. 
А самый младший, Матвей, 
умер уже после войны в  
Чебоксарах.

- Умельцем он был, - 
вспоминает юбилярша, - 
работал в театре декора-
тором.

А Васса успела окончить 
только сельскую началь-
ную школу. Была смышлё-
ной, подвижной и способ-
ной ученицей. По сей день 
она помнит стихи Лермон-
това, Пушкина, на ветеран-
ских вечерах читает их наи-
зусть, поёт и пляшет. Но 
рано ей пришлось повзрос-
леть. Совсем молоденькой 
начала работать на ферме, 
доила самостоятельно по 
12 коров и ухаживала за 30 
телятами. В трудовой книж-
ке у неё есть несколько 
благодарностей за хоро-
шую работу в те годы.

В военное время Васса, 
как и её сверстники, выпол-
няла непосильную работу: 
рыла окопы, траншеи, стро-
ила противотанковые соору-
жения, заготавливала лес.

- Жили в землянках, ба-
раках, которые не отапли-
вались. Спали на голых   
досках, а питались хлеб-
ным пайком. Охранники   
водили нас на работу стро-
ем, - вспоминает она.

Сколько подруг умерло 
на её глазах от тяжёлого 
труда, голода и болезней. 
Но вот пришла долгож-

данная Победа!
Однако и мирные дни не 

были лёгкими: началось 
восстановление разрушен-
ных колхозов, заводов, фа-
брик - везде не хватало ра-
бочих рук…

Так, в 60-е годы Поста-
новлением Совета Мини-
стров СССР организовали 
набор рабочих в Тюмен-
скую область. Переселен-
цев, изъявивших желание 
уехать, бесплатно пере-
возили в разные уголки об-
ласти. У Вассы Матвеевны 
сохранился переселенче-
ский билет № 464467, вы-
данный отделом переселе-
ния и организованного набо-
ра рабочих, который свиде-
тельствует, что В.М. Ярутки-
на действительно является 
переселенцем от 13 марта 
1959 года № 250.

А 12 марта 1962 года 

уроженка Чувашии с двумя 
дочерьми - 12-летней Ни-
ной и трёхлетней крошкой 
Зиной приехала в колхоз 
«Память Ленина» Тоболь-
ского района в Комарову. 
Местные жители встретили 
переселенцев дружелюб-
но, относились по-доброму. 
Работая на ферме и разно-
рабочей, Васса Матвеевна 
заслужила уважение сво-
им трудолюбием и привет-
ливостью. А её многочис-
ленные награды подтверж-
дают: работа для этой ве-
ликой труженицы была пре-
выше всего.

Первого апреля 1963 
года телятнице В.М. Ярут-
киной вручили удостовере-
ние второго класса. В мар-
те 1970 года решением 
правления совхоза «Жда-
новский» за добросовест-
ный труд колхознице Ярут-

киной объявлена благодар-
ность. В феврале 1972 года 
за успехи в соцсоревнова-
нии женщина получила де-
нежную премию в сумме 
семи рублей. А в конце это-
го года её повторно поо-
щрили. Среди наград и до-
кументов ветеран труда бе-
режно хранит знак «Удар-
ник коммунистического  
труда», кипу юбилейных 
медалей в честь годовщи-
ны Победы, поздравления 
от президента России к 9 
Мая. Юбилярша очень на-
деется встретить 70-летие 
Великой Победы, которую 
их поколение выстрадало.

Односельчане знают 
Вассу Матвеевну не только 
как великую труженицу. 
Она воспитала прекрасных 
дочерей. Старшая вышла 
замуж за Алейтдина Бакие-
ва, и у молодых родились 
шестеро детей. Но Нина 
трагически ушла из жизни в 
40 лет, и шестерых парней, 
достойных ребят, бабушка 
растила вместе с зятем. 
Сейчас они уже обзавелись 
семьями, сами стали деда-
ми. А Зина уехала в Арома-
шевский район, воспитала 
с мужем троих детей. Се-
годня у Вассы Матвеевны 
восемь внуков, 14 правну-
ков и девять праправнуков. 
Не каждый может похва-
статься такой большой и 
дружной семьёй.

Наша юбилярша остаёт-
ся в строю: ведёт домаш-
нее хозяйство - белит и 
красит, моет и стирает, а 
ещё любит огородничать, 
собирает хороший урожай 
овощей. Прожив более 50 
лет бок о бок с татарским 
населением, она в совер-
шенстве овладела языком, 
соблюдает все обычаи и 
традиции нашего народа.

На днях в школе собра-
лись и дети, и взрослые, 
чтобы поздравить почтен-
ную жительницу. Она дей-
ствительно достойна ува-
жения и признания. Мы 
присоединяемся ко всем 
поздравлениям в адрес на-
шей односельчанки, жела-
ем ей благополучия, бодро-
сти, побольше солнечных 
дней в судьбе.

Р. БАКиЕВА,
 ветеран педагогического 

труда, Р. РУзЕЕВА, 
председатель Санников-

ского совета ветеранов

В.м. яруткина с правнучкой лианой

Пишет вам жительница Тобольска лариса Бо-
рисовна Гайдукова. С наступающим Днём защит-
ника Отечества хочу поздравить Геннадия Андрее-
вича Рожкова, заведующего Абалакской участко-
вой больницей. Когда-то мне пришлось лечиться у 
доктора. Скажу честно, что таких внимательных, 
обходительных, чутких, доброжелательных специ-
алистов, профессионалов своего дела среди ме-
диков встретишь нечасто.

 Для меня Геннадий Андреевич является эталоном 
верности врачебному долгу, мужской и гражданской че-

для него важнее всего честь 
сти. В своё время он выполнил  воинский долг, окончил 
службу в звании старшего лейтенанта. Делом жизни из-
брал нелёгкую, но почётную профессию, требующую ве-
ликой самоотдачи, бескорыстного служения. И сегодня 
он стоит на страже здоровья своих многочисленных па-
циентов, которым служит верой и правдой. 

Своим высоким профессионализмом, терпением, за-
ботой и вниманием он снискал их любовь и уважение. 
Хочется от души поздравить доктора, настоящего муж-
чину и защитника, пожелать ему всех благ, крепкого здо-
ровья и успехов в его нелёгкой профессии.

ПРОДАЁТСя 3-комнатная благоустроенная кварти-
ра в кирпичном 4-квартирном доме, отдельный вход, 
гараж, баня, стайки, огород, подвал, яма. 

Тел.: 8-952-685-94-23, 8-908-872-89-99.

ВЫКУП АВТО. Тел.: 8-982-131-79-52.

* * *

косцову Валентину Васильевну поз-                                     
дравляю с юбилеем!

Мне лучше тёщи, в мире не найти!
Сегодня юбилей ваш! Поздравляю!
От всей души желаю вам любви.
Пускай душа как бриллиант сияет!

                                       зять Александр

Совет ветеранов первичной ветеранской             
организации администрации Тобольского               
района сердечно поздравляет своих мужчин                  
с Днём защитника Отечества. Счастья, здоровья, 
бодрости и хорошего нестроения вам на долгие годы!

Дума, администрация, совет ветеранов                      
Карачинского сельского поселения поз-                  
дравляют мужчин с Днём защитника Отечества.

Желаем всем доброго здоровья, благополучия, 
мужества, твёрдости духа и мирного неба!

Дума Сетовского сельского поселения поздравля-
ет главу сельской администрации Геннадия Михайло-
вича Фомина с юбилеем!

Желаем, чтобы удавалось
В реальность планы воплотить,
Чтоб всё, что хочется, сбывалось,
Легко и интересно жить!
Мечты заветной, цели ясной,
Любви, заботы и тепла,
Не забывать, что жизнь прекрасна,
Здоровья, счастья и добра!


